

Saludo a Franco: ¡¡ Arriba España !!

En el sector del Ebro, continuó nuestro avance, venciendo la resistencia del enemigo, habiendo conquistado cinco nuevas posiciones, y haciendo 382 prisioneros

En combate aéreo derribamos 2 aviones rojos.—La aviación nacional bombardeó el puerto de Valencia

LA PRODUCCION DE LOS TERRITORIOS SUDETICOS INCORPORADOS A ALEMANIA SE CIFRA EN 4.000 MILLONES DE MARCOS.—EL GRAN CONSEJO FASCISTA TOMA ACUERDOS DE CARACTER RACISTA.—EL GOBIERNO DE ESPAÑA NACIONAL HA AUTORIZADO LA VISITA DEL SECRETARIO DEL COMITE DE NO INTERVENCION

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 7

En el sector del Ebro nuestras tropas venciendo siempre cuantas resistencias opone el enemigo, han continuado el avance conquistando 5 nuevas posiciones y cogiendo más de 100 muertos de los rojos, 382 prisioneros y muchos armamentos, entre los que cuentan 15 fusiles-ametralladores y unos 400 fusiles de repetición.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En combate aéreo han sido derribados hoy en el sector del Ebro 2 aviones rojos.

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Valencia.

Salamanca, 7 de Octubre de 1938.—III Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

VISIONES Y ENSEÑANZAS

Los crímenes de la democracia

Si volvieran al mudo aquellos viejos demócratas españoles y pudieran presenciar la salida definitiva de España de aquella democracia, por la que tanto propugnaron, seguramente no la reconocerían, por ir completamente manchada de sangre; y lo que es más grave, generalmente de sangre inocente.

Claro es, que la culpa del fracaso es principalmente atribuible al sistema y en parte más minúscula a quienes lo aplicaron. El sistema es malo de por sí, desde el momento que se basa en ir otorgando libertades fácilmente convertibles en libertades, y que en su afán de hacer concesiones a las masas, llega a perder su control, y coloca al Estado frente a ellas atado y cohibido por sus propias predicaciones y enseñanzas.

Quiénes estaban encargados de dirigir y aplicar el sistema, que eran los partidos turnantes, también erraron empujados por ambiciones ajenas de sobrepujar siempre al adversario, en el anhelo de conquistar a las multitudes, y trocáronse los papeles de unos y otros, iniciando una carrera de reformas y claudicaciones, que les llevó a caer en el obrerismo marxista. Ideario destructor del orden social, y sin duda el más opuesto a la propia y verdadera democracia.

Aprovechándose de la situación momentánea de nuestra Patria, y de las circunstancias de aquel futuro y desdichado 14 de abril, el marxismo internacional, intentó su segundo ensayo práctico en Europa. Mas en nuestro glorioso Ejército y en sus abnegados y heroicos Jefes y Oficiales, como en la juventud, halló la valla que no solo le cerró el camino de avance, si no que descubrió su verdadera y esencial manera de ser a los ojos del mundo. No fué el de España semejante al ensayo soviético, cerrado por el hermetismo de las estepas, ni ha podido guardar el secreto de sus crue-

dades, como lo velaron las mazmorras del fuerte de San Pedro y San Pablo en las márgenes del Neva. Aquí el curso ha sido con cátedra en pleno sol y al aire libre, sin que fuera posible a sus directores cubrir la sangre vertida con escenografía de subversiones al estilo ruso.

A medida que se van reconquistando relazos de nuestra España, unas Autoridades celosas y beneméritos Tribunales, descubren hechos y forman con ellos resúmenes de la acción roja en aquellas ciudades que sufrieron su férula y su castigo, leyendo espeluznados hoy, la estadística cierta de las criminalidades rojas en Santander.

Dice sobre ello un estimado colega: «Mil treinta asesinatos comprobados, solo en la capital, entre ellos veintinueve infelices mujeres, arroja ese censo horrorizante. La democracia alcanzó también buena marca entre los santanderinos. Esa República encanallada de Azaña y Martínez Barrio, que hoy pretende sacarse una «paz honrosa» de la manga del «chaquet», tiene este nuevo título controlado, para hablar de ella en nombre de los más respetables principios de humanidad».

Pero en todas partes saben bien quienes fueron las víctimas y quienes los verdugos y no caben eufemismos ni errores.

Las enseñanzas de nuestra Guerra Santa, están precisamente, en esas crueles visiones de la criminalidad roja, ante la cual la tierra toda aparta la vista horrorizada, y los Países civilizados, incluso los que se llaman democracias, habrán de darse pronto cuenta de los instintos homicidas, que bajo las propagandas de quienes se hicieron dueños de la democracia española se escondían. Y de ellos se apartarán aterradas y asqueadas en un porvenir próximo, por las enseñanzas que se desprenden de tan macabras visiones.

DECRETO DEL CAUDILLO

Concesión de la condición de militantes de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. a quienes sufrieron privación de libertad en la zona roja por defender la causa de Dios y de España

La magnanimidad y el ímpetu alegre y porfiado de esa juventud admirable, que triunfa en los campos de batalla y, palmo a palmo, va reconquistando el suelo patrio, no olvida a la inmensa multitud de españoles auténticos que, sorprendidos por la revolución nacional bajo el espanto del terror marxista, aceptaron el sufrimiento, las privaciones y angustias de todo orden y los vejámenes más crueles antes que hacer traición a su ideal patriótico y renunciar al tesoro de las santas tradiciones. Todo lo sufrieron por su fe incommovible en cuanto defiende el soldado en su trinchera, y que nosotros vemos simbolizado en la Cruz de Nuestro Señor Jesucristo y en las flechas gloriosas de Isabel y Fernando.

Muchos de ellos desgraciadamente murieron fusilados y martirizados y la Patria recogerá sus nombres con admiración y respeto; otros, por fortuna, están ya a nuestro lado, juntando sus esfuerzos a los de aquellos que luchan para acelerar el día de la liberación completa. Son miles de fugitivos que se han reunido a impulso de esa gran solidaridad que crea el dolor en las almas, formando esporádicamente diversas agrupaciones de carácter patriótico-religioso, con el fin de dar gracias a Dios que les libró de la muerte y les dió fuerzas para resistir tantas privaciones, y rogar por parientes, amigos y camaradas, que murieron sin ver la tierra prometida y de auxiliar materialmente a quienes vuelven en indigencia al seno de la comunidad patria.

El Estado ha visto con complacencia este movimiento y lo recoge como una semilla de grandeza, reuniendo en un solo organismo compacto y vigoroso esa diversidad de asociaciones que han brotado espontáneamente en varias provincias y que, abandonadas a la iniciativa particular, podrían perder el espíritu que les dió nacimiento, y acaso desaparecer. De esta manera quedarán convertidas en una gran Hermandad Nacional dentro de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, cuya influencia puede ser largamente beneficiosa para estos momentos en que la guerra reclama todos nuestros cuidados, y para los otros ya cercanos, en que habremos de concentrar nuestras energías en la obra máxima y apremiante de la reconstrucción patria.

En su consecuencia, vengo en disponer: Artículo primero.—Se concede la condición de militantes de Falange Española Tradicionalista y de las JONS a aquellas personas que por la causa de Dios y de España sufrieron privación de libertad en la zona roja con posterioridad al diecisiete de julio de mil novecientos treinta y seis.

Artículo segundo.—Las asociaciones y agrupaciones de individuos comprendidos en el artículo anterior, quedan unificados en una sola entidad de carácter nacional, con la denominación de «Hermandad de Cautivos por España» que se incorpora a Falange Española Tradicionalista y de las JONS; dentro de la cual se dedicará a cumplir los fines que se mencionan en la parte expositiva de este Decreto y que tendrán desarrollo detallado en el correspondiente Reglamento.

Artículo tercero.—Por el Ministerio del Interior y por la Secretaría General de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, en razón de sus competencias respectivas, se dictarán las disposiciones necesarias para el cumplimiento de los artículos que anteceden.

Así lo dispongo por el presente Decreto, dado en Burgos a primero de octubre de mil novecientos treinta y ocho.—III Año Triunfal.

FRANCISCO FRANCO

LA LIQUIDACION DE LA CUESTION SUDETICA

El triunfal viaje del Führer

A pesar de la actitud de Benes se salvó Europa, stendó su dimisión consecuencia de su política bolchevique.—El sucesor de Benes.—Hungria y Praga de acuerdo

(SERVICIO DE LA COMANDANCIA GENERAL DE BALEARES)

Hitler en la zona liberada.—La llegada a Berlín fué apoteósica

Berlín.—De vuelta de Berlín hacia las zonas sudetes nuevamente liberadas el canciller alemán visitó la zona número dos que comprende la mayor parte de la Bohemia del Norte.

Lo mismo que durante la visita anteriormente celebrada a las ciudades recientemente liberadas, el canciller ha sido recibido apoteósicamente por los habitantes que se habían alineado a través de las calles y plazas para saludar al canciller de la Gran Alemania.

Las estaciones y todas las calles estaban adornadas con gallardetes y banderas.

En la entrada de los pueblos se

leían carteles unos con la inscripción Dios bendiga a nuestro caudillo, y otros Estamos agradecidos a nuestro jefe.

La primera capital que visitó fué la de Schluckenau marchando después de inspeccionar la guardia de honor formada por voluntarios sudéticos, a firmar en el registro de la ciudad.

Después continuó el viaje hacia Rumberg en donde fué saludado por toda la población civil que se había agrupado en la Plaza del mercado, cantando canciones populares y siendo recibido con las campanas al vuelo.

Después de recibir el saludo de las autoridades el canciller dirigió algunas palabras a los ciudadanos a los que les recordó la historia de la campaña sudete para la libertad.

Es misión esencial del Estado, mediante una disciplina rigurosa de la educación, conseguir un espíritu nacional fuerte y único e instalar en el alma de las futuras generaciones la alegría y el orgullo de la Patria.

El nuevo territorio que ha sido incorporado al Reich sabrá ser digno de la Gran Alemania que les introduce en su seno.

Cada pulgada de suelo alemán seguirá siendo alemán para siempre.

Antes de salir de la ciudad el canciller saludó a los familiares de los que habían perdido algunos seres durante los sucesos anteriores, acariciando a los pequeños y apretando las manos de los mayores.

Hacia las 3 de la tarde la comitiva llegó a la ciudad de Kratzan en donde los campesinos de todo el país habían esperado horas y horas la llegada del canciller.

Después de inspeccionar las tropas formadas en la plaza del Mercado, el canciller se retiró al Hotel Schwarzes Ross para almorzar.

Por la tarde el grupo oficial continuó el viaje hacia Friedland.

El Führer en Lunjbruk.—Entusiasta recibimiento

Mientras sonaban las campanas entró el Führer cancelier poco después de las once horas (hora europea) en la población Lunjbruk.

La población de los sudetes recibió al Führer a los gritos de Heil, Heil, Heil. Dios proteja a nuestro Führer salvador.

Duró varios minutos la clamorosa aclamación de la multitud cuando el Führer subió la tribuna, y dijo entre otras cosas: largo fué el camino por el que habeis pasado para conseguir la libertad siendo demostrativo, de lo que consigue una indómita voluntad.

Hoy se están incorporando tres millones de súbditos al Reich y yo os aseguro que ahora y para siempre será alemán, cada palmo de tierra en el que se haya clavado ya la bandera alemana.

La actitud de Benes pudo envolver a Europa en una tremenda catástrofe

Milán.—La Gaceta del Popolo pone de manifiesto que la dimisión de Benes, ha sido una consecuencia lógica de su imperdonable actitud irconciliable, que estuvo a punto de envolver a Europa en una tremenda catástrofe.

Italia.—dice—no olvidará que Benes fué el que presidió la sesión ginebrina que votó las sanciones contra Italia.

La dimisión de Benes, consecuencia de su política bolchevique

Varsovia.—El Express Foreign escribe que la dimisión del señor Benes ha sido la consecuencia natural de su bancarota, pues había hecho de Checoslovaquia un puesto avanzado del bolchevismo en Europa y esta dimisión significa un cambio de política radical por parte de Checoslovaquia, que está resuelta a resolver los problemas pendientes y luego podrá mantener buenas relaciones con Polonia.

El sucesor de Benes

Belgrado.—Un diario de esta capital publica noticias de Praga que se considera como probable sucesor de Benes en la presidencia de la República al presidente del partido popular señor Arae; también se cita como posible sucesor de Benes una personalidad científica o un general.

Los checos siguen persiguiendo a los húngaros con la consistente protesta del representante húngaro

Praga.—Ayer estudió el consejo la nota de protesta entregada por el representante húngaro pidiendo una entrevista inmediata con el gobierno para resolver los conflictos pendientes.

Protesta sobre toda la nota enérgica contra la persecución que

ACOTACIONES

JUGAD A LA LOTERIA!—Esta es la recomendación en estos días. Y, ciertamente, no necesitan los españoles ser impulsados a ello.

El carácter español es de los más propicios a cultivar el mestizaje en todos los aspectos, a confiar en que sean los demás los que hagan lo que tenga que hacerse. Y, en el aspecto puramente económico, esta tendencia tiene su realización práctica en el hecho de enriquecerse, sin molestia y sin trabajo.

Pero, si en alguna ocasión ha estado justificado el jugar a la lotería, es ahora que alcanza el hecho su plena justificación.

La finalidad del sorteo inmediato es de tal naturaleza que a la parte que pueda haber de azar queda sobradamente compensada por el provecho que, a la obra benéfica nacional, ha de prestarse con aquel.

La Cruz Roja es, en nuestro país, una institución de profundo arraigo, y si no lo hubiera tenido antes hubiéramos adquirido ahora, cuando tantas ansiedades ha calmado y en tantos hogares ha hecho florecer el alirón de la esperanza.

Y si hemos de hablar de la lucha antituberculosa, nos bastará con citar dos hechos: el primero la necesidad de combatir por todos los medios ese azote terrible de la humanidad en nuestros días; y el segundo la atención que a ello viene dedicando, incansablemente, la España Nacional.

Para estas dos finalidades rodarán las bolas representativas de la fortuna en el próximo día 11.

Los españoles estamos ya acostumbrados a las aportaciones benéficas y altruistas. Esa campaña en que está empeñada la Nación ha alterado profundamente la manera de ser de las gentes.

El estímulo de la brava juventud que da lo que más valor tiene—la vida—ha servido para que la gente de la retaguardia no regatee lo que tiene menos valor y cuesta menos: el dinero. Sólo así se explica el éxito (por encima de toda coacción oficial) de las cuestionales de Auxilio Social y del Plato Único.

Pues bien. Ahora ha llegado el momento de realizar una nueva aportación económica: ¡Comprad décimos de la Lotería de la Cruz Roja! Con ello, además de contribuir a la doble finalidad expresada, correis el peligro de enriqueceros. Y siempre conseguireis haber demostrado ser buenos españoles.—R.

vienen sufriendo los húngaros por parte de los checos, quienes ahora se creen con derecho a reclamar su autonomía después de los acuerdos de Munich.

El gobierno checo ha contestado entrará en negociaciones a fin de resolver la situación actual.

El gobierno húngaro de acuerdo con las demandas de Praga

Budapest.—El gobierno húngaro se ha declarado de acuerdo con las demandas de Praga de aplazar el comienzo de las negociaciones entre los dos países que habían de comenzar ayer hasta mañana sábado. La causa de este aplazamiento es la dimisión del presidente Benes y el cambio de dirección de la política exterior con el nombramiento del nuevo ministro de negocios extranjeros.

Los comunistas no quieren plebiscito

Varsovia.—El periódico «Telegraph» dice, que todos los partidos políticos, ucranianos y carpáticos con excepción de los comunistas, se han puesto de acuerdo y han enviado a Praga, una solicitud para la ce-

11 DE OCTUBRE
LOTERIA DE LA CRUZ ROJA
A beneficio de sus Hospitales, Dispensarios, Puestos de Socorro, etc. y de la Lucha Antituberculosa.

lebración de un plebiscito en el que puedan tomar parte todos los habitantes de dichas regiones a fin de que puedan decidir a que país desean pertenecer.

Los nuevos territorios pertenecerían a Praga pero estarían regidos por un Estatuto que favorecería grandemente Hungría y a Polonia. La continuación de la ocupación de las regiones sudéticas retornadas al Reich

Como ya dijimos ayer la comisión Internacional que ha de liquidar el problema fronterizo checoslovaco ya ha marcado y delimitado el nuevo territorio que tiene que ser ocupado por las tropas alemanas el 7 y el 8 de Octubre.

La fijación de la quinta zona de ocupación puede considerarse como ejemplar ya que los dos estados han partido de la base de la mayoría.

Esta nueva delimitación ha tenido objeto prescindiendo de toda clase de política la que no sucedió en el año 1919 habiéndose realizado de completo acuerdo con concepto ético Nacional Socialista.

Los eslovacos contrarios al marxismo judaico

Los eslovacos publicaron un manifiesto manifestándose contrarios al marxismo judaico.

También protesta de toda modificación de las fronteras eslovacas sin haber consultado a Eslovaquia y a su vez pide una rápida desmovilización del ejército checo.

Las tropas alemanas van ocupando la cuarta zona y el Fuhrer recorre las poblaciones liberadas

Berlin—Ayer comenzó por parte de las tropas alemanas la ocupación de la cuarta zona del territorio sudético conforme a la distribución previamente señalada en el convenio de Munich.

La ocupación se está llevando a cabo con la mayor tranquilidad y el más grande entusiasmo de la población que también en esta zona recibió a las tropas del Reich con vítores y aplausos.

El Fuhrer que visita las poblaciones sudéticas recién liberadas va acompañado del jefe de Estado Mayor del Reich von Keitel, del Dr. Goebels y el comisario de la región sudete Conrad Heinlein.

La Comisión Internacional trabaja con gran actividad y eficacia

Londres—Comentando la situación internacional la prensa inglesa publica interesantes informaciones en las cuales se hace resaltar que el

dia diez de octubre tiene que estar terminada la ocupación por parte de Alemania de todos los territorios sudéticos.

La frontera final será determinada por un plebiscito.

Mientras tanto en los círculos británicos está ganando terreno la idea de que vale más ahorrarse el plebiscito y trazar la frontera entre Checoslovaquia y Alemania por medio de una comisión internacional.

Dicha comisión parece que ya ha sido incluida en el acuerdo de Munich y está formada por los embajadores italiano, francés e inglés en Berlín, el barón von Weizsaecker del ministerio de relaciones exteriores y el ministro checoslovaco en Berlín señor Mastung.

Dicha comisión ha tenido ya sus reuniones y hasta el lunes que viene no se volverá a reunir.

Se ha observado que dicha comisión ha realizado toda la labor de conjunto y ha estudiado los problemas sin que se haya visto una muestra de disgusto ni una palabra que fuese ofensivo para ninguna nacionalidad.

Lo mismo hay que decir del subcomité para el estudio de las cuestiones de carácter técnico.

Solo se ha tenido en cuenta el llegar a un acuerdo en lo que se relaciona con los asuntos de carácter etnográfico de las fronteras.

Como consecuencia las fronteras de carácter provisional entre Alemania y Checoslovaquia que serán válidas hasta el día del plebiscito sufrirán como es natural muchos vaivenes y torceduras.

Hasta ahora se puede decir que la comisión internacional solo ha tenido en cuenta los caracteres raciales mientras que los puramente económicos se han dejado de lado.

Gas y Electricidad, S. A.

De acuerdo con las bases de emisión y convenio de 5 de marzo de 1927, referente a las obligaciones procedentes de La Palma de Mallorca—Compañía Mallorquina de Electricidad, emisiones de 24 junio 1916 y 10 diciembre 1917, se pone en conocimiento de los tenedores que el día 31 de los corrientes, a las once horas de la mañana, en el local de las oficinas de esta Compañía (Morey, 35), se efectuará el sorteo al efecto de amortizar los títulos correspondientes.

Palma de Mallorca, 7 de octubre de 1938. III Triunfal.—GAS Y ELECTRICIDAD, S. A.—L. M. Burgess, Director Gerente.

Redacción de "El Día"

Calle Danús, Teléfono 1745

Consejo de ministros

La reconstrucción de España.—La organización sindical.—Nombramiento de Magistrados del Supremo

Burgos.—Bajo la presidencia del Generalísimo se reunió ayer el Consejo de ministros; terminó poco antes de las once treinta de la noche y seguidamente recibió a los informadores el Ministro del Interior señor Serrano Suñer quien les dió la siguiente referencia:

El Consejo de ministros ha examinado hoy con detenimiento el problema de la reconstrucción de España en sus diversos aspectos y a los efectos de estudio del plan a seguir y de la tramitación de fórmulas financieras se ha designado una comisión interministerial que estará formada por los ministros del Interior, Hacienda, Industria y Comercio y Agricultura.

El ministro de Organización y Acción Sindical ha anunciado la presentación en uno de los primeros Consejos del proyecto de ley de bases de la organización sindical.

Han sido aprobados además los siguientes decretos: Ley sobre aprovechamiento de pastos.

Un decreto ordenando la nueva organización del nuevo Instituto geológico.

Otro sobre la construcción de buques por armadores extranjeros y finalmente se aprobó un decreto nombrando magistrados del Tribunal Supremo a don Celestino Valledor, don Luis Suárez Alonso y don Luis Felipe Vivando.

INFORMACION LOCAL

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 8 de Octubre de 1938. 3.º T.

Jefe de día —Comandante de Infantería don Guillermo García Alemany.

Imaginería.—Comandante de Artillería don Julio Felú Fons.

Visita Hospital.—2.º Capitán de Infantería.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M.—Carlos Marin de Bernardo.

Estado Mayor

Orden General del día 7 de Octubre de 1938. 3.º T., en Palma de Mallorca

TERCERA SECCION DE ESTADO MAYOR

Vestuario.

Los individuos de tropa de los Cuerpos de este territorio llevarán precisamente con la guerrera kaki la camisa blanca o listada, reservando la de color kaki para cuando no se use la guerrera.

Lo que de orden de S. E. se publica para su más exacto cumplimiento.

SECRETARIA DE JUSTICIA I.—Consejo de Guerra.

A las diez horas del próximo lunes día 10 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta capital, el Consejo de Guerra Ordinario de

señor don Gabriel Muntaner Cgo. Miembro de la Junta de Expurgo de Bibliotecas resultó no debía retirarse obra alguna.

Se acordó autorizar la ejecución de pequeñas obras de reparación en el Hospital; el enlucido de los muros y embalsado de una dependencia de la Casa de Misericordia y la limpieza de una cisterna.

Fueron admitidos varios desvalidos en la Beneficencia. Y se levanta la sesión.

AYUNTAMIENTO

Sesión de la Comisión Gestora

Bajo la presidencia del teniente de alcalde señor Cirerol y con asistencia de los señores Bonet de los Herreros, Salleras, Rotger, Mesana, Moscardó, Alabern, Coll, Sastre, Roca, Bonet Llompart, Hevia, Cases y Valdés se reunió anoche la Comisión Municipal.

Se aprueba el acta de la sesión anterior y una relación de cuentas.

Se aprueba el extracto de las sesiones del mes de agosto último para su publicación en el «Boletín Oficial».

Se concede permiso a don Antonio Guillem para colocar una lápida en el cementerio. de esta ciudad y a don Francisco Riera Rigo para la colocación de un motor en un local industrial.

Se autoriza a don Guillermo Sans Creus para el traslado de una perfumería.

Concédense varios permisos para obras particulares.

Se adjudica al contratista Julián Nicolau Juan la subasta de las obras de un zócalo en la calle de Luis Vives.

Se aprueba la liquidación de las obras de pavimentación asfáltica des de frente el Instituto hasta la calle de Hornabeque.

Se da cuenta de una comunicación de la delegada provincial del Post-Trabajo solicitando del Ayuntamiento ayuda en libros y en metálico para formar una biblioteca para las obreras del Post-Trabajo y se acuerda pase a la Comisión de Cultura.

Apruébanse algunos dictámenes de la Comisión de Hacienda en los que se recuerdan otros anteriores ya aprobados, cuya finalidad consistía en lograr que se intensifique la recaudación de algunos arbitrios a fin de poder disponer al confeccionarse los presupuestos para el año de 1939 de medios económicos suficientes para emprender mejoras en beneficio de la ciudad.

El señor Salleras propone que sea nombrado Hijo Ilustre de Mallorca y su retrato sea colocado en el salón de sesiones el día 31 de diciembre próximo, el Excmo y Rdmto. señor don Bartolomé Pascual Marroig, Obispo de Lappa, cuya consagración tuvo lugar, como se sabe, el domingo último en la Santa Iglesia Catedral Basílica de esta capital.

La proposición es aprobada por unanimidad.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levanta la sesión.

DELEGACION DE ORDEN PUBLICO

Pastoreo abusivo

En Alaró, la Guardia civil ha denunciado a la autoridad judicial a dos individuos, por apacentar ganado en propiedad ajena, sin el correspondiente permiso.

Infracciones

La Guardia civil del puesto de Inca ha cursado una denuncia contra el conductor de un automóvil, por infracción del Código de Circulación.

La del puesto de Santany ha denunciado también al conductor de un vehículo al Delegado de Hacienda de esta provincia, por no llevar la patente nacional del segundo semestre en curso.

Un incorregible

Ha ingresado en el depósito municipal de Capuchinos, donde cumplirá un arresto de quince días, el incorregible delincuente habitual contra la propiedad José Vicens Obrador (a) «Felanixés».

Parece ser que este individuo fué sorprendido vistiendo el uniforme de soldado de la Legión, sin pertenecer a la misma.

Escándalo

Por la policía ha sido denunciado al Juzgado municipal Francisco Lijó Fernández, por promover escándalo en Via Roma.

Libros para los Flechas Navales

Próxima a inaugurarse la biblioteca instalada en el buque escuela «Felipe Crespi» son muy pocos los libros con que se cuenta. A los requerimientos hechos por el Radio casi nadie ha respondido. Falta de comprensión, apatía, indiferencia, lo que sea; a cada uno su conciencia le dictará el calificativo correspondiente; porque no se pidieron libros raros y de precio elevado sino los libros que suele haber en todas las casas: gramáticas, geografías, aritméticas, etcétera; incluyendo en esa enumeración los libros de lecturas sanas y los de materias religiosas y tantos otros

que muy bien pudieran servir para estos pequeños.

Hay que hacerse dignos de los grandes y nobilísimos esfuerzos que realizan nuestros marinos, venciendo en el mar con las terribles armas de la guerra y en la retaguardia con las armas hermosas de la justicia, reina de la Paz.

Los que deseen dar algunos libros para los Flechas Navales pueden entregarlos en la redacción de este periódico, en el buque escuela y en la Comandancia de Marina. En los pueblos habrán de entregarlos a los puestos de Felange.

La obra de los Flechas Navales, que es obra de la Justicia de Falange, te pide unos libros para los niños. ¿Se los negarás?

DELEGACION PROVINCIAL DE TRABAJO

Aviso importante

El Ilmo. Sr. Jefe del Servicio Nacional de Jurisdicción y Armonía del Trabajo, en telegrama de fecha 5 del corriente, me dice lo que sigue:

«Telegrama transmitido en 26 Septiembre último se redactó en la siguiente forma: Próxima festividad día 1 octubre declarada fiesta oficial será considerada obligatoria totalmente efectos trabajo con abono jornales dicho día sin recuperación horas no trabajadas estableciendo V. S. excepciones de conformidad criterio Ley descanso dominical. Se vuelve a transmitir por haber llegado conocimiento este Ministerio se recibió deficientemente a fin de que se abonen los jornales del citado día sin recuperación horas no trabajadas. Salúdole. ¡Arriba España!»

De acuerdo con lo ordenado, esta Delegación participa a todos los empresarios, patronos y obreros:

1.º—La pasada festividad del 1.º de Octubre, aniversario de la Exaltación del Caudillo a la Jefatura de Estado, fué obligatoria y no con carácter recuperable.

2.º Los obreros deberán percibir el jornal íntegro correspondiente a dicha festividad.

3.º En caso que se hubieran recuperado horas de trabajo para dicho día, deberán ser abonadas con el recargo del 25 por 100 que establece la Ley de Jornada máxima.

Lo que se hace público para general conocimiento y exacto cumplimiento.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Palma de Mallorca 7 octubre 1938. —III Triunfal.—El Delegado, Pablo Espejo.

¡SALUDO A FRANCO!

¡ARRIBA ESPAÑA!

¡SALUDO A FRANCO!

¡ARRIBA ESPAÑA!

¡SALUDO A FRANCO!

¡ARRIBA ESPAÑA!

PRINCIPAL

Hoy y mañana. A las 3'30

¡POR UNICOS DIAS!

Programa incomparable

Corazones rotos

KATHERINE HEPBURN

La mujer de mi marido

ELISSA LANDI

La traviesa Molinera

HILDA MORENO

EL AMANECER DE UN CINE ESPAÑOL

¡Tres selectísimas producciones!

Sección de Caballos Sementales de Baleares

A las once horas del próximo lunes día 10 del actual, y en el local que ocupa esta Sección (Pasaje de Bonaire) tendrá lugar la venta en pública subasta de cinco caballos de desecho; siendo de cuenta del o de los adjudicatarios el importe de este anuncio.

Palma 4 de Octubre de 1938. III T. —El Capitán jefe, Benjamín García.

TROCADERO

Día 12 FIESTA DE LA RAZA

Inauguración de la temporada

A las 5'30 PRIMER TE DE MODA

Reservado el derecho de admisión

Vendo

Auto Fiat cuatro plazas 8 HP. en perfecto estado, neumáticos nuevos, y a toda prueba.

Informes: Plaza del General Mola, núm. 6, Inca.

Hermanos Alomar

Blenorragia, curación radical, Urticarias, Impotencia, Sífilis y enfermedades de la Piel. Av. Alejandro Roselló, 117, Telef. 2321.

Para anunciar en este periódico, acuda a la Administración: Calle Danús

n.º 2. Teléfono 1745.

BORN Lunes

GRAN GALA

Solemne inauguración de la temporada

Presentación de la sublime superproducción musical

VIDA DE

LA BOHEME

Notabilísima interpretación de la célebre pareja de estrellas

MARTA EGGERTH y JAN KIEPURA

Música de PUCCINI

Director GEZA VON BOLVARY

Una grandiosa superproducción basada en la novela de Murger titulada LA BOHEMIA en la que se inspiró el eminente compositor GIACOMO PUCCINI para su gran ópera LA BOHEME

El film que ha batido todos los records del mundo

Un espectáculo artístico que nunca podrá repetirse

Presentada por

PRODUCCIONES CINEMATOGRAFICAS ESPAÑOLAS

UN ARTICULO DE CESAR GIARDINI

España e Italia

contra los Soviets

Milán.—Con este mismo título el periodista italiano Cesare Giardini ha escrito en «Il Popolo d'Italia» el siguiente artículo: «Escritores, poetas, historiadores, han hablado siempre de España, para decirlo con palabras de Cervantes, «mezclando con una verdad mil mentiras. La «Leyenda negra» no es cosa de hoy, ni de ayer. Es el producto de una sistemática denigración de la cual España ha sufrido en todos los tiempos, y que se ha ejercido incansablemente contra su historia, contra su civilización, contra su cultura.» «En el período trágico que España está atravesando, la «leyenda negra» ha resurgido con nuevo vigor. A la caída de la monarquía, en el desorden tan próximo a la anarquía, durante el cual la República arrastró durante un lustro su vida oprobiosa, y en la guerra civil, «última ratio» de una situación sin salida, se quiso ver por parte de muchos, la prueba de una orgánica imposibilidad de España de vivir como Nación y de encontrar en sí misma los elementos de toda civil convivencia. Pero si la historia de España, en los últimos cien años, es la historia de una trágica decadencia, ¿hemos de hacer recaer verdaderamente la responsabilidad en el pueblo español? ¿No ha ofrecido este pueblo, a través de los siglos, mil pruebas luminosas de su fuerza, de su fe y de su vitalidad? «Su otra, verdaderamente inmensa, es uno de los pilares sobre los cuales reposa la civilización latina que es también la civilización europea. El primer gran Imperio de los tiempos modernos es un imperio español que abraza los pueblos de dos Continentes, de dos hemisferios. La lucha contra la Reforma es en su mayor parte gloria española; España es por mucho tiempo el baluarte del catolicismo; ella lo difundió durante ocho siglos, considerándolo una misma cosa que la Patria, contra los árabes, y más tarde lanza por el mundo, al mando de capitanes como Santo Domingo o San Ignacio de Loyola, las patrullas de avanzadas del gran ejército que guerra contra la herejía, que resurge por doquiera en mil formas. Es en España donde la Revolución francesa es derrotada en la persona de Napoleón, y es en España no lo olvidemos, donde el bolchevismo ha recibido y recibirá los golpes más tremendos. La misión de España en Europa es, pues, evidente; este país constituye uno de los baluartes más sólidos para la defensa de la civilización romana, cristiana, mediterránea, que irradia siempre su luz por el mundo. Y esta misión, la ha realizado su pueblo durante siglos de una manera admirable. Juzgar este pueblo tomando por base un siglo de decadencia, es absurdo y es injusto. Un siglo es bien poca cosa en la vida de una nación milenaria. «Hubo entre las fuerzas disolventes que pretendieron destruir la España grande y eterna del pasado, intentando cerrarle todo camino de redención y de salvación, un elemento aglutinante que las coaguló a todas contra un único enemigo: este elemento era el antifascismo. «El objeto principal que Moscú, de acuerdo con la masonería, se proponía alcanzar con su acción en España, era el sitiar y cercar a la Italia Fascista, como gran baluarte que se opone a la expansión del bolchevismo en Occidente. Las consignas eran precisas. En Moscú,

en julio de 1935, un año antes, por consiguiente, de estallar el Movimiento de Franco, en ocasión del VII Congreso de la Internacional Comunista, el búlgaro Dimitroff señalaba en el Fascismo el único verdadero, gran enemigo de la revolución comunista y presagiaba la formación de los diversos frentes populares con estas palabras: «Nosotros, comunistas, somos un partido revolucionario. Pero estamos prontos a iniciar acciones juntamente con otros partidos que luchan contra el Fascismo en diversos países del mundo. Señalamos la posibilidad de formar en las actuales condiciones de crisis política, un Gobierno de frente único antifascista. En la medida que este gobierno desencadene una lucha real contra los enemigos del pueblo, conceda libertad de acción a la clase obrera y al partido comunista, nosotros, comunistas, lo apoyaremos con todos los medios y lucharemos en la primera línea como soldados de la revolución.» Todo el secreto de la tragedia española está en estas pocas líneas. España era una óptima base para la guerra contra el Fascismo; mejor aún si a esta base hubiese podido añadirse la francesa; también esto fué intentado, y, tal vez, sin la intervención oportuna de Franco, la tentativa hubiera triunfado. Todo esto sirve para definir el carácter de la lucha que ensangrienta a España; ésta — escribe el General Belforte en su libro sobre la guerra española — tiene dos aspectos: uno general, lucha tremenda entre dos ideas, entre dos universalismos que aspiran ambos a la hegemonía: el universalismo de Moscú y el de Roma, el comunismo anarcóide, destructor de la civilización latina; el otro especial, lucha de la Internacional roja contra el Fascismo. «Esta guerra no es un asunto privado de España», afirmaba Stalin ya en octubre de 1936; cuando ni un voluntario italiano había puesto el pie todavía en tierra ibérica; «es nuestro deber ayudar al pueblo español. Ante semejante provocación, la actitud de Italia no podía ser dudosa. «Italia se siente orgullosa de estar incondicionalmente al lado del pueblo español en la lucha que éste ha emprendido hace dos años contra el enemigo de la civilización europea. Esta obra de solidaridad latina no habrá sido vana. Se aproxima el día en que la España de Franco podrá decir con el verso de uno de sus mejores escritores, Eugenio d'Ors: «Por Roma vamos, que ya España es hecha».

Notas de la Jefatura de Antiaeronaútica

Sanción A don Antonio Pou, domiciliado en la calle de los Olmos n.º 96, se le ha impuesto una multa de 25 pesetas por infringir las disposiciones dictadas por esta Jefatura, estacionándose en la boca de un refugio sin cobijarse en él durante la alarma del día 4 de los corrientes. Palma 6 de octubre de 1936. 3.º T. De orden del Sr. Comandante Jefe.—El Secretario General, Valls y Gadea. Donativos Relación de donativos recibidos en esta Jefatura en el día de hoy. Presidente de la Junta de Fabricación de Material de Guerra de Mallorca, donativos hechos por los obreros y demás personal de la Fábrica, 2.826 pesetas. Suma anterior 50.829'61 pesetas. Total recaudado hasta hoy, 53.655'61 pesetas. Esta aportación de los obreros representa un sacrificio en pro de la defensa de la población civil y un verdadero ejemplo de ciudadanía que esta Jefatura se complace en destacar para conocimiento y estímulo públicos. Palma 6 de octubre de 1936. 3.º T.

DEL CARNET

En la Iglesia de la Seo, de Zaragoza, contrajeron matrimonio el día 1.º del actual nuestro paisano el Teniente médico provisional de la Armada don Gabriel Sampol Homar con la señorita María Aurora Ginés Cruces. Actuaron de padrinos por la novia su hermana Alicia y por el contrayente su padre don Gabriel Sampol que estuvo representado por don Arturo Ginés. Fueron testigos don Francisco Lina, Catedrático de la Facultad de Medicina, y el Alférez médico don Eduardo Magallón. Desearnos a los recién casados muchas felicidades. Han marchado a Sevilla, donde fijarán su residencia, las señoritas Margarita y Antonia Canals. Por don Vicente Roig y doña Rosa Guillem y para su hijo Miguel, Maestro Nacional, ha sido pedida a doña Josefa Roig, viuda de Rossello, la mano de su hija Catalina. La boda se celebrará en breve. Con objeto de pasar unos días al lado de su familia, vino de la Península el Comandante de Artillería don Fernando Lecea. En el Conservatorio Oficial de música de Baleares, después de brillantes exámenes, ha obtenido la calificación de Sobresaliente de Armonía la señorita Francisca Aguiló Pomar, hija del farmacéutico titular de Campos del Puerto. Leemos que ha sido nombrado Magistrado del Tribunal Supremo nuestro estimado amigo don Celestino Valledor, Magistrado que fué de esta Audiencia y colaborador durante su estancia en Mallorca de este diario. Le felicitamos cariñosamente. Procedente de la Península ha llegado el Alférez don Jaime Servera Moyá. Ha llegado a Palma la distinguida señora Vda. de Orlandi, doña María Antonia de Hapsburgo.

DR. ROGLÁ Nuevo domicilio SOL, 11 Pecho - Corazón

Curados en la Casa de Socorro

Accidente del trabajo Miguel Llompart Roig, de 27 años, domiciliado en la calle del Vifredo, 8, trabajando se produjo una herida contusa en el dedo índice de la mano izquierda. Caídas Sufrieron caídas: Severiano Barceló Rigo, de 16 años, habitante en la calle de Goethe, 16, que sufrió una herida contusa en la muñeca izquierda. María Binimells Puig, de 3 años, con domicilio en la calle de Capuchinos, 9, a quien se apreció una herida en la nariz. María Mercadal Homar de 6 años, con domicilio en la calle de Brossa, 9, que presentaba erosiones en la rodilla derecha. Extracciones Les fueron extraídos cuerpos extraños: A Bernardo Juan Bauzá, de 32 años, domiciliado en la calle de Campomar, 1, de la oreja izquierda; a Bernardo Blas Pila, de 42 años, del ojo izquierdo, y a Manuel Artigas Piñol, de 20 años, habitante en la calle de Reus, 7, del ojo izquierdo, también. Cogido entre dos embarcaciones Por último, fué asistido en la casa de socorro Juan Mestres Coni, de 13 años. Presentaba una herida, por desgarrar, en la parte interna del talón izquierdo, que sufrió al ser cogido entre dos embarcaciones. Una niña inglesa legía La niña Amparo Pico Salcedo, de 4 años, domiciliada en la calle de Jaime II, 74, tuvo que ser asistida en la casa de socorro, por haber ingerido legía. Caída de un ciclista También recibió asistencia facultativa, en dicho establecimiento benéfico Fernando Monfort Portell, de 15 años, que vive en la calle de Aragón, 70. Presentaba una contusión en la región mastoidea del lado derecho, que se produjo al caerse de la bicicleta que montaba. Otra caída Igualmente fué asistido en la casa

de socorro el niño Vicente Bauzá Peña, de 4 años. Se le apreció heridas contusas en el mentón y en la parte interna del labio superior, que sufrió al caerse.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Organizaciones Juveniles Los Flechas (de 11 a 15 años) pertenecientes a las Agrupaciones de Santa Catalina, Son Español y Son Pizá, deberán encontrarse el próximo domingo día 9 a las 9 de la mañana en el local de Santa Catalina (Calle de Fábrica). Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista. Palma 5 de octubre de 1936.— III T.—El Delegado Local, J. Sastre.

LA PAGARI La patente de circulación de los taxis

La recaudación voluntaria de la Patente Nacional de Circulación de Automóviles—Clase B. Trimestrales (Taxistas)—correspondientes al cuarto trimestre del actual año, tendrá lugar en esta provincia durante los días que transcurran desde el primero al quince de octubre ambos inclusive, debiendo los propietarios de los vehículos proveerse de sus patentes en las oficinas recaudatorias cabeceras de Zona de Palma, Inca, Manacor, Ibiza, a que pertenezcan los pueblos en que figuren matriculados los coches. Los que dejen transcurrir el citado día quince sin proveerse de su correspondiente patente, incurrirán en apremio sin más notificación ni requerimiento, con el recargo del 20 por 100 como único grado, quedando reducido dicho recargo al diez si satisfacen su patente durante los días que transcurran del 20 al 30 del citado mes de octubre, ambos inclusive.

DE MAXIMO INTERES

Asamblea Provincial de la Cruz Roja

Debidamente autorizados Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., Frenes y Hospitales y esta Asamblea Provincial de la Cruz Roja para el envío de prendas de abrigo para los combatientes de Baleares que se hallan en la Península y también recolecta y compra de artículos propios para el «Aguinaldo» de los mismos, se encarece de todos nuestros asociados, protectores, simpatizantes, a los españoles todos que desde el 14 del corriente quedará organizado en el local social de esta Asamblea 31 Diciembre n.º 6, de 10 a 13 y de 16 a 19 la oficina para todo lo concerniente al fin expresado facilitándose en la citada oficina la lana para la confección, de las siguientes prendas: jerseys, pasamontañas, guantes y calcetines únicas prendas que podrán ser confeccionadas con nuestras lanas hiladas y admitidas por nosotros para su envío; en su virtud invitamos con el mayor interés a todas las españolas residentes en esta que pasen a recoger lana para la confección de las citadas prendas y apelamos al corazón de los españoles todos contribuyan con cantidades en metálico, en lanas y en artículos comestibles de duración, para los humanitarios fines citados. A tan benemérita obra en favor de nuestros hijos y hermanos no puede faltar el trabajo o el óbolo de todos los residentes en Mallorca.

C. N. S. Aviso

Se ordena a todos los camaradas afectos al Sindicato de Marina Civil, que no hayan abonado cuota alguna, manden a esta Delegación, Goded, 34 con la mayor urgencia, relación de su actual domicilio. Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.—El Delegado SALUDO A FRANCO ARRIBA ESPAÑA!

TEATRALES

La temporada cinematográfica en el Cine Born Para el lunes se anuncia en este salón la inauguración de la temporada cinematográfica 1936—39. Durante esta temporada se rendirá culto en este salón a las cinematográficas nacional, italiana y alemana para lo cual la Empresa ha contratado las mejores producciones de las famosas casas Cifesa, «Producciones cinematográficas españolas», Hispano Italo alemana, Ufa y otras importantes productoras y distribuidoras. También serán presentados los noticiarios de la Cifesa, titulados «Reconstruyendo España». La inauguración de la temporada, tendrá lugar con el estreno de la sublime superproducción musical presentada por Producciones Cinematográficas Españolas titulada «La

Panorama internacional

El triunfo de la paz es sinónimo del de Mister Chamberlain

Después de la brillante votación obtenida por Minster Chamberlain en la Cámara británica, que ha corrido parejas con el obtenido por Daladier en la francesa, no cabe tener dudas de que Europa; la opinión sana de Europa y la mayoría de Europa quieren la paz a toda costa. Los que votaron en contra en la Cámara británica representaban la oposición al Gobierno, y votando en contra una proposición de confianza estaba en su papel, como lo está el Mayor Atleé al arremeter contra el Gobierno, pues por algo es y cobra del Estado, como Jefe en el Parlamento de la oposición de Su Majestad. Así que lo único que hubiera podido tener importancia en la votación eran las abstenciones, y ya hemos visto que se redujeron a veinte, número escaso que nada representa, como el que uno de los abstencionistas fuese el despedido Capitán Edén, que apesar de cuanto se diga, ha visto desaparecer su popularidad, de la que si alguna le resta, no es precisamente de simpatía, si no todo lo contrario; pues simpatía solo puede inspirar, a los medios cuyo juego hacia antes y después de su caída. El triunfo de Chamberlain es realmente el triunfo de la paz, pues en

queriendo la Gran Bretaña, ninguna otra democracia tendría agallas para enfrentarse con la gran Nación, y como además la opinión francesa también se ha demostrado horrorizada ante los presagios de guerra, unos por temor, y otros por verdaderos sentimientos pacifistas, lo cierto es que la paz está asegurada. Y en una Europa pacífica, y teniendo-se a raya los manejos del Komintern y sus secuaces, no cabe dudar que podrá aspirar la humanidad, a una época de tranquilidad que bien necesita, pues después de la Gran Guerra, realmente no ha existido. Y en cuanto a nuestro problema, ya cuidarán las fuerzas de nuestro CAUDILLO, que ofrecen pan a las poblaciones sojuzgadas por los rojos y destruyen todas las organizaciones internacionales en los campos de batalla; muy pronto con su empuje arrollador y con el orden magnífico de las retaguardias impondrán totalmente instaurando en todo el solar español, la paz y la justicia, de la que ha de nacer la España Una, Grande y Libre por la que todos propugnamos al grito de FRANCO, FRANCO, FRANCO, ¡ARRIBA ESPAÑA! N. B.

DEPORTES Futbol

Recreativo-Hércules El próximo domingo a las 3'30 tarde en los Hostalets, se enfrentarán por primera vez en esta temporada recién iniciada los mencionados equipos, habiendo despertado el partido gran interés entre los aficionados, deseosos de comprobar el rendimiento del nuevo cuadro que han formado ambos Clubs, y por el precedente de las excelentes tardes de buen futbol que siempre nos han deparado en sus encuentros.

INSTRUCCION Sección Administrativa de Primera Enseñanza

El Ilmo. Sr. Jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza en telegrama recibido hoy me dice lo que sigue: «Comunique Ayuntamiento esa provincia que hicieron petición militarización maestros deben cumplimentar urgentemente orden militarización reclutamiento del ministerio de Defensa inserta «Boletín» día veintinueve septiembre. Igualmente procederán organismos Educación Nacional afectos dicha orden» Lo que se publica para conocimiento de los Ayuntamientos y Organismos a quien afecta. Palma 7 de octubre de 1936 — III T.—El Jefe de la Sección, José Fernández.

MILITARES Destinos

Se ha concedido nuevo destino: En Infantería: Al comandante don Juan Sintés Bagur, alta del Hospital de La Coruña. Al teniente provisional don José Aguiló Cortés, que estaba de sub-

GANEMAS DINERO Escribanos. Le mandaremos "gratuitamente" 12 Valiosas Fórmulas y Catálogo de nuestra obra, Séptima Edición, "2000 Procedimientos Industriales". Comprará así lo fácil que es fabricar muchos artículos que vendamos importando. Puede examinarlos en buenas librerías. PROCEDIMIENTOS INDUSTRIALES A. FORMOSO, CORUÑA, ESPAÑA (EDIFICIO FORMOSO)

MODERNO Hoy a las 3'30 Grandioso programa de estreno La NUEVA UNIVERSAL presenta Charles Farrell y June Martel en JUVENTUDES RIVALES y LA MARCA DE CAIN con NOAH BEERY ¡Dos producciones de gran éxito!

Han aparecido los libros EL ESTADO NACIONAL de Onésimo Redondo TRABAJO, LUCHA DE CLASES Textos de los discursos de José Antonio, Ruiz de Alda y Fernández Cuesta EPOPEYA DE AFRICA Historia del Alzamiento Nacional Venta en el Stand de la Jefatura Provincial de Propaganda (Plaza Sta. Catalina Tomás)

POLEAS BOSCH (de madera) Grandes existencias en todas las medidas. Entregas inmediatas. Fábrica: LUIS MARTI, 31-Palma

ULTIMAS NOTICIAS

BOLETIN INTERNACIONAL

CRONICA

RADIO NACIONAL

Rusia en Oriente y en Occidente

(DE RADIO NACIONAL)

Las últimas noticias acusan graves acontecimientos en el ejército soviético del extremo Oriente. La agencia telegáfica polaca comunica que el mariscal Clucher, jefe de dicho ejército, se encuentra detenido, por lo que durante su estancia en Ucrania estalló una sublevación, de la que culpaban al citado mariscal; pero quizá esto es un mero pretexto, pues la realidad dice que el ejército del Extremo Oriente se encuentra en pleno período de depuración staliniana. Cuarenta y tres generales y muchos oficiales de Estado mayor han sido apresados. Seis comisarios políticos, fusilados por fútiles pretextos. Todo ello revela el estado de descomposición moral del ejército ruso.

Cuando los días decisivos del famoso conflicto de Chan-Ku-Feng, dijimos que la guerra no estallaría, que Rusia comprendía claramente su impotencia para llevarla a cabo con ilusiones de victoria. Dijimos ya entonces que Blucher era sospechoso a Stalin, que le atribuía sentimientos nacionalistas, por lo que era bastante sombrío el futuro del famoso mariscal. Efectivamente, ha comenzado su calvario, que conforme al estilo staliniano podemos profetizar que no será muy largo. Lo que hace particularmente grave el suceso, es que se rumorea en Moscú que el mariscal Voroshilof se ha hecho solidario con su colega, lo cual de ser verdad privaría al dictador rojo de todo su poder militar. Pero probablemente Voroshilof tendrá que ver impasible la ejecución de Blucher, a quien acompañará después en el camino de la depuración. El hecho tiene trascendencia porque coincide con el viraje de las grandes potencias, que desde Munich han roto sus lazos con Moscú

para hacer un poco menos precaria la tranquilidad de Europa. Indudablemente, acontecimientos como los que suceden en la URSS muestran la falta de solidaridad interna con un régimen que tiene que basarse en esas salvajes «limpiezas» realizadas cada dos meses. Apesar de ello cierta prensa democrática prefiere protestar contra los bombardeos aéreos de España y dar otras pruebas de su humanitarismo, para desviar sus ojos de la labor «depuradora» que están llevando a cabo los soviets.

«Le Temps» dice que la nueva situación europea debería favorecer la colaboración de una fórmula adecuada para poner término a la guerra civil española que desde hace demasiado tiempo viene devastando nuestro noble país. Con menos ingenuidad «La République» lanza frascillas envenenadas diciendo que habrá que llegar a la pacificación de España. Es extraño que de repente nos estén saliendo a los españoles demasiados amigos queriendo nuestra paz. Nosotros deseamos la solución del conflicto, pero no podemos admitir nunca un alivio que no sea la liberación total de España, la victoria total del régimen de Franco, la unidad de todos los españoles y la integridad de todo el patrio territorio. El Caudillo Franco ha repetido esto tantas veces que parece incomprendible siga en sus campañas ese sector de la prensa democrática, que ni aun en estos momentos, en que el ejército ruso está en plena depuración a manos de la GPU, renuncian a la ilusión de convertir a España en una o varias repúblicas rojas al servicio de la III Internacional.

El Comité de no-intervención

El Secretario del Comité en la España Nacional

Despejada la situación política en Francia con un gran triunfo del señor Daladier que ha obtenido una gran mayoría en la Cámara. En tramos ya en una nueva situación internacional, en una fase completamente distinta y de pleno desarrollo; la situación a que nos referimos es digna de ser comentada, sobre todo si consideramos los acontecimientos que han determinado el esclarecimiento de las relaciones diplomáticas entre Francia e Italia.

La piedra de toque de todo este proceso general es el anuncio del envío inminente a Roma de un embajador francés e Italia por su parte enviará otro a París, desde luego con el reconocimiento «de jure» del Imperio italiano de Etiopía. Esto indica que las relaciones entre estas dos naciones han entrado en una fase de cordialidad y de mutua comprensión, después de haberse hincido los obstáculos que parecían de solución muy difíciles hace algunos días.

En Italia según indican los periódicos va a reunirse una conferencia tripartita a la que asistirán Chamberlain, Daladier y Mussolini.

El primer tema a tratar será acerca de la situación de Rusia en sus relaciones con la política general europea tal como ha quedado des-

pués de la conferencia de Munich. Es evidente que el pacto franco-ruso ha quedado en muy mala situación en la órbita europea, y es posible que la política francesa se incline a buscar otros vientos más favorables.

Otro motivo de la conferencia será el examen del problema del Mediterráneo Occidental.

Autorización al Secretario técnico al comité de la no-intervención para entrar en España

Burgos.—El gobierno Nacional español ante la petición formulada por los gobiernos alemán, de (Francia) de Italia y de Portugal ha dado su consentimiento para que entre en territorio español el secretario técnico del comité de la no-intervención, quien en su consecuencia visitará los centros competentes dentro de breve plazo.

Se alquilan

Un 1.º y un 2.º piso, grandes, propios para oficinas, comercio y vivienda.

Calle Maura, 3, entre Colón y Jaime II. Informes en el 3.º de la misma casa.

El tinglado rojo en el Ebro amenazado de quiebra

El remate de la batalla y su fin influirá en el saldo de la guerra.—Ningún lance de la Gran Guerra tuvo mayor violencia ni encono.—La rabia roja ante nuestros envíos aéreos de pan y tabaco.—Un grito de angustia de «Castilla libre»

Me he parado a meditar largo rato antes de escribir hoy. Quisiera explicar bien los motivos de satisfacción y pienso que sin embargo mis satisfacciones han de satisfacer todavía en esta ocasión más por lo que tienen de convicción vivida en el frente y por lo que añade de detalles concretos sobre lo que es más prudente esquivar a las referencias demasiado precisas. Pero aquella impresión venturosa y estos datos preciosos son anticipo de buenas nuevas a las que tardaremos en referirnos todos en un futuro próximo; porque el tinglado rojo, levantado en el valle del Ebro está amenazado de quiebra tan fraudulenta como trágica.

El paseo por el frente se ha podido hoy prolongar adentrándonos en lo que fué campo enemigo, sin grave riesgo y lo que de más acusado valor para los jefes sin que el enojo responda con la violencia de jornadas que cada vez están más lejanas. Cada batalla, cada fase de nuestra guerra, ha tenido sus rasgos peculiares; pero el episodio del valle del Ebro guardará una singularidad de la que será menester ocuparse cuando el lance esté completamente liquidado. Y no importa referirse a cualquiera de las facetas de que ha estado adornado. Aquellos rojos intentos iniciados y la represión española, cruentísima.

Cuando alguna vez oigo insinuar alguna frase que dice aproximadamente que nuestra progresión continúa lentamente, alcanzando tales o cuales objetivos, advino con facilidad que el autor no estuvo jamás cerca del cauce del Ebro, porque el desarrollo de la acción por parte nuestra, es todo lo contrario de lo que se supone: lentitud; porque la lentitud o la rapidez no son factores en una guerra como la nuestra de valor decisivo en lo fundamental que sigue siendo siempre el aniquilamiento del enemigo.

Precisamente el remate de la batalla, cuando el día llegue en su fecha oportuna, se advertirá con esos datos y aquellas cifras, que sería de momento improcedente, como el esfuerzo de nuestros soldados y la orientación de la ofensiva española se encaminaron más sabiamente que nunca, a una finalidad rapidísima de la que dependerá en suma, el saldo íntegro de la guerra.

Sin preocupaciones inmediatas de posiciones próximas ni afares mezquinos de revanchas parciales; es ahora cuando se va siguiendo día a día el desastre en el campo rojo. Es ahora cuando desde las posiciones dominantes se advierte que en lo hondo discurre gozoso y mansamente y el río descubierta una vez más por la valentía de los soldados de España el instante llegado de ver claro y díaño en el problema del porvenir.

¡Ah! pero ellos también han visto que la maniobra que al comenzar les parecía imposible por lo difícil está a punto de culminar y el tinglado amenaza ruina y solo alcanza a contener multiplicando la solución de color terrorista frente a lo que los milicianos no pueden rebelarse porque ello es imposible; pero ante lo que reaccionan con nuevos signos de odio y de rencor para quienes les mandan ir al suicidio sin esperanzas de redención.

Ningún lance de la gran guerra tuvo mayor violencia ni más encono, aunque en muchos tomaron parte mayor número de intérpretes. Tampoco se aniquiló entonces ningún esfuerzo con tal lujo de metralla como de serenidad para llegar al fin propuesto; no con lentitud sino

con meticulosidad hecha de una decisión. Una decisión firmísima, permitidme que lo diga para que se sepa bien, viendo a mucha distancia las puertas de entrada grandes, amplias y venturosas por donde entrarían nuestras banderas victoriosas en la meta de sus afanes.

Era una tarea ardua, pero indispensable; era una exigencia como en el Norte, como en Brunete, como en Teruel, que imponía sacrificios y deberes áridos porque nuevamente obligaban a llevar nuestras armas por aquellos senderos labrados en los peñascales, lugares más inhóspitos donde los rojos llevaron la guerra por consejo de sus peores enemigos y consejeros que fueron siempre los enemigos extranjeros, decaídos de nuestro tesoro y de la España legendaria. Todo coincide para el desastre marxista. La derrota en el campo de batalla y el caos en las ciudades y en los campos de su retaguardia.

Los jefes lo saben porque están bien informados de la marcha de las operaciones, del ritmo exacto de nuestro avance y este ritmo exacto de nuevo descubre a diario la cadena sin fin, la cadena montañosa que eligieron como barrera y está aun mejor documentada acerca del problema pavoroso que la aproximación del invierno les depara como una amenaza tan tremenda como la propia seguridad de nuestras armas en su avance incontenible.

He aquí lo importante, lo imponente rabia frente a la grandiosidad y la generosidad reciente de nuestro Caudillo que ha enviado el pan y hasta el tabaco hasta las ciudades donde el alimento y el humo son lujos inasequibles hace mucho tiempo para los pobres sojuzgados. Y cuando Miaja y otros furiosos de los jefes rusos advierten que el pan habría de estar envenenado y el tabaco sería una mezcla nauseabunda, los infelices se lanzan a la conquista por tejados y callejas sin importarles las penas que ya han comenzado a imponerse a los atrevidos que gustan el pan y fumaron el tabaco.

Todo esto y otros que se tocan en el frente, son mis motivos, no ya de satisfacción sino de seguridad plena en el porvenir triunfal a que me refería al principio. Si mis impresiones no fueran suficientemente concretas para llevarlos a la convicción que a mi me anima, escuchad un solo párrafo que parece como si hubiese sido escrito en un periódico enemigo y que le censura dejó pasar porque era, además, de una verdad, un grito de angustia.

Es el periódico «Castilla Libre» y dice así: «Durante los meses que se aproximan, tendremos que luchar contra el enemigo de las trincheras, contra la falta de viveres y contra los emboscados que se agitan en las tinieblas favorecidos por las circunstancias».

No es una impresión del momento ni una halagadora promesa; es sencillamente que la guerra ha llegado para ellos al punto insostenible tras del que ni con el terror se puede sujetar a las masas desfallecidas y decepcionadas hace mucho tiempo. Son sus propios textos y esta es la única realidad, la que se hace más fuerte y más decisiva cada jornada.

Porque sin que nuestro mando desprecie esos factores de desastre interno de su desorganización anárquica, la resolución terminante y total se les impondrá a los cabecillas por la contundencia de las armas y de esta energía ya tienen bien terribles pruebas en los días que corren.

SPECTATOR

La repoblación forestal

La Secretaría General de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. ha dictado la siguiente Orden:

La repoblación del suelo nacional, convertido por incuria de los unos y egoismos de los demás en eriales y parameras, y su transformación en bosques frondosos que n la vez que acrecienten su capacidad económica sirvan para ejercer influencia benéfica en las condiciones físicas del país, es tarea urgente e inaplazable que el punto 20 de nuestro programa califica de «histórica». Esta tarea fué iniciada con éxito en la primavera última y hay que intensificarla en el presente otoño recogiendo las enseñanzas y organizando los servicios y trabajos forestales con todas las garantías técnicas necesarias. Urge llevar los beneficios de esta reconquista pacífica a todo el pueblo y para

ello han de aportar su esfuerzo los hombres del Movimiento que no están ofrendando su vida en los campos de batalla. Este esfuerzo ha de tener carácter popular, y no puede quedar reducido al espectáculo de una Fiesta del Arbol sino que ha de tener el impulso constante de solidaridad con nuestro Movimiento y las características propias de las empresas serias y profundas.

Por ello y en nombre del Caudillo se ordena la movilización de los afiliados de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de tu provincia para llevar a cabo la repoblación forestal con arreglo a las normas que se comunicarán.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista, a 4 de octubre de 1938.—Tercero Triunfal.—El Secretario General, Raimundo Fernández Cuesta.

RADIO NACIONAL

NOTICIARIO

La nacionalización de los extranjeros que luchan en la zona roja.—Las relaciones franco-italianas.—Municiónss para los marxistas españoles.—Otras noticias

París.—Se sabe que el jefe del ejército rojo del Ebro, llamado general Modesto, ha difundido una orden del gobierno dirigida a todos los jefes de unidades combatientes, para que inviten urgentemente a todos los voluntarios extranjeros que no deseen abandonar la España roja, a enviar inmediatamente su demanda de nacionalización a la subsecretaría de Gobernación de Barcelona. La orden del día añade que los documentos para adquirir la nacionalización española serán entregados rápidamente y sin ninguna dificultad.

De esta manera se asegura que varios millares de soldados pertenecientes a las brigadas internacionales cambiarán no sólo de nacionalidad sino también de nombre y de pueblo de origen, a fin de hacer desaparecer todo rastro de su patria natal.

Se cree que la citada comisión de Negocios extranjeros volverá a reunirse en el curso de la próxima semana.

París.—El consejero municipal de París Mr. Pradeau ha propuesto al gobierno la abolición de las medidas restrictivas del turismo entre Francia e Italia, que fueron dictadas en momentos de tirantez entre estas dos naciones; pues dice que en la cordial atmósfera presente dichas trabas para el turismo no tienen razón de existir.

París.—El ministro de Negocios extranjeros George Bonnet informó ante la comisión correspondiente de la cámara sobre los acontecimientos internacionales hasta la conclusión del acuerdo de Munich.

Bonnet habló del reconocimiento del Imperio italiano y del nombramiento de un embajador cerca del Quirinal, expresando vivamente el deseo de que el acuerdo de Munich pueda contribuir a negociaciones ulteriores en vista a un arreglo general de las cuestiones europeas.

Añadió que la nueva orientación de la política exterior de Francia no excluiría la colaboración con cualquier otra potencia, lo que quiere decir que no se abandonarán las relaciones con la URSS.

París.—La policía ha detenido en el centro de París un camión cargado con 39 fusiles-antemetralladoras, 2 ametralladoras anti-aéreas y gran número de cajas de municiones que procedentes de Bélgica estaban destinadas según parece a la España roja.

París.—Todos los periódicos franceses ponen de relieve el significado e importancia de la larga entrevista que el Duce ha concedido al nuevo ministro de Negocios Extranjeros de Checoslovaquia, que hasta ahora fué representante de dicha nación en Roma.

En los círculos políticos se añade que es evidente que en dicha visita de despedida del ministro, el Duce no habrá dejado de pasar revista a las futuras relaciones pacíficas entre los dos Estados.

Londres.—Se anuncia que el contingente de legionarios que había de partir mañana para Checoslovaquia no marchará probablemente hasta el día 10.

ducción ha dado como consecuencia una disminución en la renta general.

La industria de la seda y de los encajes está toda ella en los territorios sudetes.

Así mismo el 95 por 100 de las industrias de los tejidos y de los de punto también están localizadas en ellos.

El 85 por 100 de las industrias de lana, del lino y del yute también están en manos alemanas lo mismo que el 80 por 100 de las tintorerías y fábricas de blanqueo.

Checoslovaquia ha perdido igualmente el 75 de la industria de los tejidos de algodón.

Mas del 90 por 100 de la industria de máquinas de tejidos está localizada en territorio sudete.

La industria del vidrio por la cual Checoslovaquia era famosa en el mundo entero está en población alemana.

La fábrica de Gablonz de ornamentos y joyería está también en territorio germano.

El 90 por 100 de las industrias de la porcelana y porcelana de china, están en los distritos sudetes.

Checoslovaquia exceptuando a Alemania iba a la cabeza de la producción de los combustibles bituminosos en especial la hulla, cuyas minas están prácticamente en las áreas sudetes.

La producción del año 1937 puede ser estimada en 18 millones de toneladas de los cuales 17 están en territorios sudetes.

Unas minas de lignito están localizadas en el territorio cedido a Polo-

ALEMANIA AUMENTA SU PATRIMONIO

4.000 millones de marcos produce el territorio sudético

Según los datos del Instituto de Investigación alemán

Berlín.—Con la adquisición de los territorios sudéticos Alemania no ha obtenido ninguna parte de territorio que esté desprovista de riqueza. Así se deduce del comunicado que ha de publicar el Sábado el Instituto de Investigación alemán.

Según dicho detallado informe se deduce que toda la industria princi-

pal del antiguo reino de Checoslovaquia está instalada en el territorio sudético.

La producción total del territorio que ahora es alemán, está estimada en cuatro mil millones de marcos.

Dicha estadística está tomada del año 1930. Desde dicho tiempo a esta parte la caída de precios y en la pro-

nia, mientras que en Hultschen hay 4 minas de antracita.

Las minas importantes de Radio y de Uranio están situadas en las áreas Joachimsthal que han caído en las manos de Alemania y que son las segundas del mundo, viniendo en categoría después de las del Congo belga en la producción de Radio.

Importantes depósitos de grafito también están situados en dichas zonas.

La industria de la pulpa y celulosa está situada en los distritos sudetes y todas las fabricas de papel que servían las rotativas de las imprentas, está exclusivamente en los territorios ocupados por Alemania.

El Reichs ha ganado una gran parte de bosques ya que el territorio checo tiene en total el 33 por 100 de bosque.

La industria checoslovaca ha sido siempre una industria de exportación se puede decir que el 55 por 100 de la producción total ha sido vendida al extranjero entre los años 1927 y 29.

La industria de los tejidos exportaba entre el 60 y el 75.

La del vidrio el 75 y la joyería el 95. La madera y celulosa era exportada a Alemania.

Los distritos sudetes son industrias por la escasa fertilidad del suelo y dependían de las partes agrarias de Checoslovaquia.

Checoslovaquia de país eminentemente industrial ha quedado como agricultor y será en adelante el principal exportador de sus productos a Alemania si quiere vivir.

RIALTO
Hoy a las 3'30
¡Grandioso éxito!
DAMISELA DE BARD
Habla en español
Genial creación de la eximia actriz
EMMA GRAMATICA

Inauguración de la temporada con el film Nacional
Balear
Mañana Domingo a las 3
AL MARGEN DE LA LEY
con JUAN DE LANDA